

ERREPAR NOA: Conocimiento y compromiso con el Norte argentino



En el mundo cambiante en el que vivimos, el acceso a información actualizada y con enfoque regional resulta fundamental. En esta entrevista, el Esp. Julio Aramayo —docente de la UNSa y especialista en tributación— nos comparte su experiencia como impulsor y director de **ERREPAR NOA**, una nueva publicación que visibiliza las particularidades del campo de las Ciencias Económicas del Norte argentino. A través de un diálogo cercano y comprometido, el profesor de Teoría y Técnica Impositiva I y II, destaca la importancia de generar conocimiento desde las provincias y alienta tanto a estudiantes como graduados y docentes a ser parte activa de esta nueva propuesta editorial.

¿Podría contarnos brevemente cómo inició su vinculación con ERREPAR?

Desde mi área de experticia siempre me enfoqué en el tema de los impuestos municipales, provinciales, como nacionales y escribí artículos

para ERREPAR. Es así que me mantuve en contacto con las personas que se encargan de la dirección y les propuse crear una revista del NOA. Ya existían ERREPAR Córdoba, ERREPAR Santa Fe, ERREPAR Buenos Aires. Les gustó la idea, en marzo de este año lanzamos el número uno y ahora estamos trabajando en el número 2.

¿Cuál es su rol en ERREPAR NOA?

Cuando en el 2024 les hice la propuesta de **ERREPAR NOA**, ellos me pidieron que fuera el director de la revista, lo cual para mí fue un honor y un desafío. Es una función que demanda un gran esfuerzo, porque implica coordinar provincias como Salta, Jujuy, Tucumán, Santiago del Estero y Catamarca. Debo tener contacto con profesionales de todas esas jurisdicciones, para que escriban sobre temáticas regionalizadas. Por ejemplo, tenemos el boom del litio, sobre el tabaco, acerca del vino, lo cual es tratado desde la contabilidad,



desde el tema fiscal, societario, es decir desde su particularidad. Esto le sirve de información a las personas que tienen el interés de desarrollar una actividad como las mencionadas, para, por ejemplo, venir a radicarse en la zona.

Sabemos que ERREPAR tiene una fuerte presencia en el ámbito jurídico-contable nacional. ¿Cuál considera que es el principal aporte de **ERREPAR NOA** al trabajo de los profesionales de Ciencias Económicas de la región?

ERREPAR NOA es un producto más de **ERREPAR**, cuyo principal objetivo es llegar a docentes y



profesionales de la zona que desarrollan su actividad en distintas regiones del país, y que asesoran a empresas con interés en radicar sus negocios en el Noroeste Argentino (NOA). Sabemos que no siempre se cuenta con acceso a este tipo de información, y por eso destacamos el valor agregado de que los contenidos sean elaborados por profesionales locales, con un conocimiento más profundo de la región, algo que muchas veces no ofrecen otras publicaciones científicas, especialmente las originadas en el centro del país.

El fin, además consiste en visibilizar las particularidades del Norte argentino. Hay legislación a nivel nacional que repercute en la región, pero luego existen aquellas normativas particulares a nivel provincial o municipal, que deben conocer. En este sentido, se realiza un aporte de información y de ilustración de estas situaciones del NOA, desde el punto de vista contable, fiscal, societario, laboral, administrativo, es decir todas las ramas en las que el profesional de las Ciencias Económicas se desenvuelve.

¿Qué otras propuestas ofrece ERREPAR NOA?

ERREPAR ofrece una multiplicidad de productos y es el camino que busca seguir **ERREPAR NOA**.

Si bien el objetivo central es tener llegada a los profesionales de la región con información, la idea es tener el vínculo con los Consejos Profesionales y con las universidades y/o facultades de económicas.

Nos interesa mostrar que existen profesionales capacitados en la región para escribir artículos. A título de ejemplo, hay graduados que realizaron aportes mediante los temas de tesis desarrollados. Tal es el caso de un graduado de un pueblo originario, quien se recibió de la FCEJyS de la unas. En su artículo él cuenta toda la peregrinación que tuvo que realizar para llegar a estudiar en la

ciudad de Salta. Son experiencias que le interesa a ERREPAR poder difundir, siempre se busca la apertura.

También tenemos el fin de llegar a los estudiantes de las universidades, por ejemplo, a partir de las bibliotecas, que tengan el acceso disponible.

¿Qué aconsejaría a quienes aún no conocen ERREPAR?

Desde el tiempo en el cual yo era estudiante, teníamos la idea de que ERREPAR era una de las grandes revistas de consulta con el fin de mantenernos actualizados.

El estudiante que cursa una carrera económica, lleva a **ERREPAR** en la lógica de su cotidianidad, ya que se trata de una de las editoriales más completas a las que se acude. Yo desde que era estudiante estoy suscripto. Es inevitable conocernos.

Aconsejo que se acerquen, que **ERREPAR** sea parte de su formación como profesionales.

¿Cómo se adecuó ERREPAR frente a los desafíos tecnológicos que enfrentamos en el mundo actual?

ERREPAR NOA es una revista online, lo cual sigue con la lógica del avance tecnológico y está a disposición mediante la suscripción. **ERREPAR** viene proponiendo contenidos que estén totalmente digitalizados, actualizados y disponibles online. Si hoy sale una nueva ley, un decreto o resolución, debe estar disponible o al menos un comentario que dé cuenta de dicha vigencia. Se busca tener informado a todos los profesionales del NOA y al resto del país.

Otro aspecto en el que se avanzó es en la extensión de los artículos, ya no se leen escritos largos y tediosos, sino más bien cortos, concisos y con información precisa. De acuerdo a estudios realizados, el ser humano ya no tiene la atención que tenía antes, sino que las prácticas y hábitos de lectura y escritura se han modificado en función del mundo en el cual estamos viviendo. Actualmente existe una administración del tiempo de lectura y estudio distinta. En ese sentido, estamos pidiendo a los autores artículos con entre 6 y 10 hojas aproximadamente. Todo se ha vuelto más práctico.

¿Cómo nos podemos suscribir y acceder a los contenidos de ERREPAR?

Se puede acceder a la página:
<https://www.errepar.com/>



En Salta Capital está la Librería del Profesional, que son representantes oficiales de ERREPAR. Allí se gestiona el trámite de suscripción y también hay libros en general que se venden relacionados con la profesional en Ciencias Económicas.

La suscripción se efectiviza otorgando una clave para ingresar y así se puede acceder a los contenidos, como ser: ERREPAR Societario, ERREPAR Contabilidad, ERREPAR Impuestos, ERREPAR Laboral, etc.

¿Qué mensaje le gustaría dejar a la comunidad de la facultad?

Quiero agradecer a la revista Económicas Habla que me convoca y hacer extensivo el agradecimiento de **ERREPAR**. Asimismo, a las nuevas autoridades de la FCEJyS y de la UNSa, espero que les vaya muy bien. Saludo a los alumnos y quedo a total disposición de cualquier consulta que requieran sobre los productos de ERREPAR. Invito a escribir en **ERREPAR NOA** a quienes son docentes, pero también a graduados.

A través de sus palabras, el Esp. Julio Aramayo deja entrever no solo su profundo compromiso con la formación profesional, sino también su apuesta por una región que, muchas veces, ha sido relegada en los espacios de producción académica. **ERREPAR NOA** se presenta como una herramienta concreta para democratizar el acceso al conocimiento, incentivar la escritura profesional y fortalecer los lazos entre universidades, el CPCES y el sector productivo del NOA. Su mensaje final es una invitación abierta: **construir desde el norte, para el país**.